

Penggunaan Media Kartu Kata Bergambar untuk Meningkatkan Keterampilan Membaca Anak Usia Dini

by Mu'minin dan Ida Sukowati

Submission date: 06-Mar-2024 02:11PM (UTC+0700)

Submission ID: 2206686248

File name: Jurnal_Paradigma_2022.pdf (417.63K)

Word count: 3025

Character count: 19118

Penggunaan Media Kartu Kata Bergambar untuk Meningkatkan Keterampilan Membaca Anak Usia Dini

Mu'minin

STKIP PGRI Jombang
mukminin.stkipjb@gmail.com

Ida Sukowati

UNISDA Lamongan
sukowati.ida@gmail.com

Abstract: This is the cause of the less than optimal learning to read. The problem in this research is the process and improvement of the use of picture card media to improve the reading skills of RA Perwanida Perak Jombang's early childhood children. This study aims to determine the process of using picture card media and the results of improving reading skills for early childhood at RA Perwanida Perak Jombang. The research method used is descriptive quantitative. Data collection techniques used are observation, tests, interviews, questionnaires, and documentation. The instrument used was observations made by researchers to determine observations with criteria for early childhood reading skills. The success indicator of this research is used as a guideline or reference as a benchmark in research. The research procedure used is planning, action, observation, and reflection activities. The results of the study were the ability of early childhood reading skills starting from pre-cycle activities, cycle I, cycle II of 13 students, there were 5 students who reached the category of developing as expected, 4 students who reached the category of starting to develop, and 4 students who achieved category has not developed in the pre-cycle assessment stage. Cycle stage of 13 students. 2 students who achieved the well developed category, 4 students who reached the developing category as expected, and 6 students who reached the emerging category, 1 student who reached the category not yet appeared. While in the second cycle of the 13 students, there were 6 students who achieved the well developed category, 6 students who reached the developing category as expected and 1 student who reached the starting to develop category.

Keywords: Pitchure card; reading skill; young learner.

PENDAHULUAN

Pendidikan anak usia dini atau Taman Kanak-kanak adalah pendidikan yang diselenggarakan dengan tujuan untuk memfasilitasi pertumbuhan dan perkembangan anak secara menyeluruh atau menekankan pada pengembangan seluruh aspek kepribadian anak. Pendidikan anak usia dini atau Taman Kanak-kanak memberi kesempatan kepada anak untuk mengembangkan kepribadiannya. Oleh karena itu, pendidikan untuk anak usia dini khususnya Taman Kanak-kanak perlu menyediakan berbagai kegiatan yang dapat mengembangkan berbagai aspek perkembangan yang meliputi kognitif, bahasa,

sosial, emosi, fisik, dan motorik (Masitoh, 2011: 4).

Mulyasa (2012:16) Berpendapat bahwa anak usia dini adalah individu yang mengalami proses pertumbuhan dan perkembangan yang sangat pesat, bahkan dapat dikatakan sebagai lompatan perkembangan. Anak usia dini memiliki rentang usia yang sangat rentang dibanding dengan usia-usia selanjutnya karena perkembangan kecerdasannya sangat luar biasa. Usia tersebut merupakan fase kehidupan yang unik, dan berbeda pada masa proses perubahan berupa pertumbuhan, perkembangan, pematangan dan penyempurnaan, baik pada aspek jasmani

maupun rohaninya yang berlangsung seumur hidup, bertahap dan berkesinambungan.

Pendidikan anak usia dini berfungsi untuk mengembangkan berbagai potensi anak secara optimal, sesuai dengan kemampuan bawaannya; bahkan ke depan sejalan dengan perkembangan IPTEKS dan hasil-hasil penelitian yang berkaitan dengan perkembangan otak (*Brainwere*) manusia, dimungkinkan pendidikan mampu mengembangkan pribadi meliputi ranah kognitif, kreatifitas, bahasa, jasmani (motorik kasar dan halus), spiritual, sosial dan emosional. Penjelasan pernyataan diatas dengan kata lain bahwa suatu pembelajaran yang dilakukan sejak dini khususnya pada anak usia dini memiliki dampak positif bagi perkembangan peningkatan kognitif, kreativitas, bahasa, spiritual, sosial, dan emosional anak sebelum melanjutkan pada jenjang pendidikan selanjutnya.

Berdasarkan pengamatan peneliti pada observasi awal terhadap anak RA Perwanida Perak Jombang menunjukkan bahwa kurangnya kemampuan anak dalam mengenal huruf dan kata yang tepat dalam keterampilan membaca. Hal tersebut disebabkan karena dalam proses pembelajaran membaca belum menggunakan media yang sesuai dan menarik. Guru hanya menggunakan media papan tulis. Guru menulis huruf abjad, membuat gambar sendiri, dan menulis kata di papan tulis kemudian anak diminta untuk membacanya bersama-sama.

Penggunaan media dalam proses pembelajaran masih kurang efektif dalam pembelajaran untuk mengenalkan huruf dan pemilihan kata yang tepat pada anak. Hal inilah yang menjadi penyebab dari kurang maksimalnya pembelajaran membaca. Hasil penilaian dalam pembelajaran membaca dari 13 anak di RA Perwanida Perak Jombang yakni hanya 50% anak peserta didik yang mampu membaca dengan tepat. Oleh karena itu, guru TK mendesain media pembelajaran yang tepat dan menarik untuk memberi

rangsangan sesuai dengan prinsip pembelajaran di Taman Kanak-kanak.

Media kartu bergambar yang dimaksud dalam penelitian ini yakni media gambar untuk mengenalkan konsep gambar dengan lambang hurufnya. Media kartu bergambar adalah media visual yang dapat digunakan mempermudah memahami informasi yang terkandung dalam tiruan gambar berkaitan dengan materi pembelajaran.

Menurut Dhieni (2011:119) Membaca merupakan keterampilan bahasa tulis yang bersifat reseptif. Kemampuan membaca termasuk kegiatan yang kompleks dan melibatkan berbagai keterampilan. Salah satu dari kegiatan membaca yakni suatu kesatuan kegiatan yang terpadu yang mencakup beberapa kegiatan seperti mengenai maksud bacaan. Membaca sebagai suatu proses untuk memahami makna suatu tulisan. Proses yang dialami dalam membaca adalah berupa penyajian kembali dan penafsiran suatu kegiatan dimulai dari mengenali huruf, kata, ungkapan, frase, kalimat dan wacana serta menghubungkannya dengan bunyi dan maknanya

Kemampuan ini diamati pada waktu bercakap-cakap dengan anak, atau apabila di disuruh untuk melakukan sesuatu, atau diberi pertanyaan tentang sesuatu. Pemahaman yang dimaksud ini sudah tentu adalah pemahaman yang dasar, yaitu kalimat-kaliat sederhana dalam konteks komunikasi, dan sesuai dengan perkembangan bahasa anak.

Kemampuan membaca seperti halnya dengan kemampuan menulis merupakan kegiatan yang kompleks, artinya banyak segi dan banyak factor yang mempengaruhinya. Anderson dalam Dhieni (2011:5.18) mengemukakan faktor motivasi, lingkungan, keluarga, dan guru sebagai faktor yang sangat berpengaruh. Pendapat yang senada dengan juga dikemukakan oleh Tampubolon dalam Dhieni (1990:90-91) bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi kemampuan membaca

dan menulis terbagi atas dua bagian, yaitu: faktor endogen dan eksogen.

Faktor endogen adalah faktor-faktor perkembangan baik bersifat biologis, maupun psikologis, dan linguistic yang timbul dari diri anak, sedangkan eksogen adalah faktor lingkungan. Kedua faktor ini saling terkait dengan kata lain bahwa kemampuan membaca dan menulis dipengaruhi secara bersama. Pendekatan ini guru menggunakan kata-kata anak sendiri untuk membantunya belajar membaca. Kata-kata itu dapat berupa penjelasan suatu gambar atau cerita pendek yang dimasukkan ke dalam suatu buku.

Mula-mula anak mengatakan kepada guru apa yang harus ditulis. Setelah beberapa waktu anak-anak dapat menyalin tulisan guru dan akhirnya dapat menuliskan kata-kata mereka sendiri. Banyak guru yang menggunakan metode ini sebagai suatu keputusan pertama untuk membaca. Membaca kata-kata mereka sendiri membantu anak-anak untuk memahami bahwa kata yang tertulis adalah untuk komunikasi makna.

Gambar merupakan salah satu dari media visual dua dimensi. Kartu bergambar adalah sebuah alat atau media belajar yang dirancang untuk membantu mempermudah dalam belajar. Media kartu adalah media visual yang tidak dapat diproyeksikan. Media ini antara lain: gambar, grafik, model, dan benda asli. Media kartu bergambar dapat digunakan sebagai alat bantu untuk komunikasi yang lebih kreatif dalam proses pembelajaran. Siswa diharapkan memahami materi yang disampaikan oleh guru dengan bantuan media kartu. Permainan kartu dapat mengajarkan fakta atau konsep secara tepat, meningkatkan motivasi siswa dalam belajar.

Pada penelitian ini, peneliti menggunakan media pembelajaran visual yakni media kartu bergambar. Kartu bergambar adalah media visual dua dimensi berupa kartu bergambar tentang pengalaman anak sehari-hari. Gambar ditampilkan dalam kartu tersebut adalah

gambaran tangan atau foto, atau gambar/foto yang sudah ada dan ditempelkan pada lembaran kartu-kartu tersebut. Media pembelajaran kartu bergambar yang dipakai dalam penelitian ini dibatasi pada kartu bergambar benda berwujud nama-nama sayuran yang sering ditemui anak dalam kehidupan sehari-hari.

Keterampilan membaca anak usia dini merupakan membaca sangat penting bagi anak, anak-anak yang gemar membaca akan mempunyai rasa kebahasaan yang lebih tinggi. mereka akan berbicara, menulis, dan memahami gagasan-gagasan rumit secara lebih baik. Kegemaran membaca harus dikembangkan sejak dini. Sejalan dengan Montessori dan Hainstock mengemukakan bahwa pada usia 4-5 tahun anak sudah bisa diajarkan membaca dan menulis. Membaca dan menulis merupakan permainan yang menyenangkan bagi anak usia dini. Pada penelitian ini media pembelajaran yang diterapkan untuk membaca anak usia dini yakni media kartu bergambar. Kartu bergambar ini digunakan sebagai referensi atau pengenalan mengenai membaca pada anak usia dini.

METODE

Penelitian tindakan kelas ini dilaksanakan di RA Perwanida Jombang untuk pembelajaran membaca anak usia dini. Pemilihan sekolah ini dikarenakan selama ini belum adanya kegiatan penelitian mengenai peningkatan keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media pembelajaran kartu bergambar yang dilakukan pada anak usia dini kelompok bermain di sekolah tersebut, baik oleh guru kelas maupun peneliti yang lain. Adapun peningkatan membaca selama ini dilakukan secara umum dalam proses pembelajaran biasa dengan metode pembelajaran saintifik.

Penelitian ini dilakukan pada semester 1 (ganjil) tahun ajaran baru

2021/2022 yakni pada bulan Agustus sampai dengan Januari. Pada bulan Agustus peneliti melakukan kegiatan prasiklus guna memperoleh data awal terkait dengan kemampuan keterampilan membaca anak usia dini, kemudian dilanjutkan untuk melakukan siklus I dan II. Penentuan waktu tersebut mengacu pada kalender akademik beserta perangkat pembelajaran yang telah disusun oleh guru kelas.

Teknik yang dilakukan untuk mengumpulkan data adalah dengan membuat alat pengumpulan data, yaitu instrument penelitian. Instrumen penelitian adalah suatu alat yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Penyusunan instrument disesuaikan dengan permasalahan yang dibahas dalam penelitian. Dengan demikian, data yang diperoleh akan benar dan akurat.

Penelitian ini menggunakan instrument observasi yang dibuat oleh peneliti untuk mengetahui pengamatan keterampilan membaca anak usia dini. Kegiatan penelitian terdapat 2 tahap dalam Penilaian keterampilan membaca anak usia dini pada anak peserta didik

Prosedur dari penelitian tindakan kelas tersebut meliputi pra siklus yaitu tanpa menerapkan media pembelajaran kartu bergambar kemudian dilanjutkan dengan dua tahapan yakni: a) tahap 1 (siklus I dan Siklus II) b) tahap 2 (siklus III) diterapkan media pembelajaran kartu bergambar yang setiap siklus meliputi kegiatan perencanaan, tindakan, pengamatan, dan refleksi.

17

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penelitian tindakan kelas yang dilakukan peneliti dengan judul "Peningkatan Keterampilan Membaca Anak Usia Dini Menggunakan Media Kartu Bergambar". Penelitian ini dilakukan sebanyak dua siklus yakni siklus I dan siklus II masing-masing siklus terdiri dari empat kegiatan yaitu perencanaan, pelaksanaan

observasi, dan refleksi. Tahap siklus I, siklus II, dan III dilaksanakan, setelah melakukan tahapan penelitian prasiklus. Tahap prasiklus peneliti belum menerapkan media kartu bergambar dalam pembelajaran peningkatan keterampilan membaca anak usia dini.

Kegiatan membaca terdapat dua tahapan yakni: (1) tahap I dilaksanakan pada kegiatan siklus I dan siklus II (2) tahap 2 dilaksanakan pada kegiatan siklus III. Tahap 1 dilakukan di siklus I dan siklus II pada anak usia dini dimulai dengan membaca huruf vocal dan konsonan yang terdapat pada media bergambar, membaca nama gambar sayur yang memiliki huruf awal yang sama, dan membaca nama sayur yang terdapat pada media kartu bergambar. Tahap 2 dilakukan di siklus III dengan

Anak usia dini merupakan subjek dari penelitian dengan jumlah 13 peserta didik yang terdiri dari 4 perempuan dan 9 laki-laki. Penelitian ini dilakukan sebanyak empat kali pertemuan. Pembahasan deskripsi setiap pelaksanaan penelitian dalam pembelajaran peningkatan keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media bergambar.²⁰

Pelaksanaan tindakan prasiklus yang dilakukan sebelum tindakan siklus I dan siklus II sebelum melakukan kegiatan prasiklus peneliti datang ke sekolah untuk melakukan koordinasi dengan guru kelas tentang penelitian yang akan dilaksanakan, kemudian mengadakan wawancara dengan guru kelas mengenai pembelajaran, latar belakang peserta didik, kondisi peserta didik didalam kelas dan kendala yang dialami terutama dalam pembelajaran membaca. Setelah melakukan koordinasi, guru kelas dan peneliti menentukan subjek penelitian yaitu kelas, kemudian peneliti mengikuti pembelajaran di kelas untuk mengamati proses pembelajaran dan melakukan pengisian angket prapenelitian oleh kelas dan melakukan tanya jawab mengenai

pembelajaran membaca.

Tahap prasiklus yang dilakukan oleh peneliti terhadap peserta didik kelas yakni ingin mengetahui keterampilan peserta didik dalam pembelajaran membaca anak usia dini tanpa menggunakan media kartu bergambar yang dilakukan oleh peneliti. Langkah-langkah pembelajaran yang dilakukan pada prasiklus ini yaitu guru memberikan pembelajaran peserta didik dengan memberikan pembelajaran keterampilan membaca anak usia dini dengan menuliskan kata di papan tulis sesuai dengan tema. Setelah itu setiap anak membaca kata yang ditulis di papan tulis dan mengulanginya bersama-sama.

Hasil dari pembelajaran pada prasiklus guru kelas melakukan penilaian terhadap hasil kemampuan keterampilan membaca peserta didik. Jika dilihat dari kategori penilaian membaca anak usia dini yakni minimal peserta didik memiliki kategori penilaian MM (Mulai Muncul) dalam kemampuan keterampilan Membaca dengan dapat dilihat dari anak mampu membaca dua huruf, dapat membedakan huruf vocal dan konsonan. Namun pada kenyataannya di kelas masih terdapat 50 % dari 13 anak yang belum muncul dalam keterampilan membaca, karena masih banyak siswa yang mendapatkan penilaian kategori BB (Belum Berkembang) atau peserta didik masih belum mampu dalam keterampilan membaca.

Hasil penelitian dan rata-rata nilai peserta didik pada penelitian, dapat disimpulkan bahwa hasil kemampuan keterampilan membaca anak usia dini mulai dari kegiatan prasiklus siklus I, siklus II dari 13 peserta didik, 2 peserta didik yang mencapai kategori Mulai Berkembang, dan 11 peserta didik yang mencapai kategori Belum Berkembang pada penilaian tahap prasiklus.

Pada tahap siklus I dari 13 peserta didik, 2 peserta didik yang mencapai kategori

24

Berkembang Sesuai Harapan, 5 peserta didik yang mencapai kategori Mulai Berkembang, 6 peserta didik yang mencapai kategori Belum Berkembang. Sedangkan pada siklus II dari 13 peserta didik, 6 peserta didik yang mencapai kategori berkembang sesuai harapan dan 7 peserta didik yang mencapai kategori Mulai Muncul. Tahap II pada siklus III dari 13 peserta didik, 6 peserta didik yang mencapai kategori Berkembang dengan Baik, ada 7 peserta didik yang mencapai kategori Berkembang Sesuai Harapan. Hasil kemampuan keterampilan membaca anak usia dini mengalami peningkatan dari setiap siklusnya. Berikut tabel hasil nilai dari prasiklus, siklus I, siklus II dan siklus III.

Berdasarkan angket yang telah diberikan peserta didik, dapat diketahui pada siklus I, siklus II, dan siklus III mengalami peningkatan dalam pertanyaan keterampilan membaca anak usia dini menyenangkan bagi peserta didik. Pada tahap siklus I 46,15% peserta didik yang menjawab bahwa cara mengajar guru dalam keterampilan membaca anak usia dini sangat menyenangkan, 53,84% siswa yang menjawab kadang-kadang dan 0% yang menjawab tidak. Sedangkan pada siklus II dan III 100% yang menjawab iya. Jadi penerapan keterampilan membaca anak usia dini sangat menyenangkan bagi peserta didik.

Berdasarkan angket nomor 2 yang telah diberikan oleh peserta didik dapat diketahui bahwa pada siklus I, siklus II, dan siklus III mengalami peningkatan dalam pertanyaan keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media kartu bergambar menyenangkan bagi anda. Pada tahap siklus I 53,84% peserta didik yang menjawab bahwa keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media kartu bergambar sangat menyenangkan, 38,46% siswa yang menjawab kadang-kadang dan 7,69% yang menjawab tidak. Sedangkan pada siklus II 76,92% yang menjawab iya. Jadi penerapan keterampilan

membaca anak usia dini sangat menyenangkan bagi peserta didik.

Berdasarkan angket nomor 3 yang telah diberikan oleh peserta didik dapat diketahui bahwa pada siklus I, siklus II, dan siklus III mengalami peningkatan dalam pertanyaan dengan menggunakan kartu bergambar anda dapat bersemangat dalam belajar membaca. Pada tahap siklus I 46,15% peserta didik yang menjawab bahwa keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media kartu bergambar sangat bersemangat, 38,46% siswa yang menjawab kadang-kadang dan 15,38% yang menjawab tidak. Sedangkan pada siklus II dan siklus III 84,61% yang menjawab iya. Jadi penerapan keterampilan membaca anak usia dini sangat bersemangat bagi peserta didik dalam belajar membaca.

Berdasarkan angket yang telah diberikan peserta didik, dapat diketahui pada siklus I, siklus II, dan siklus III mengalami peningkatan dalam pertanyaan keterampilan membaca anak usia dini menyenangkan bagi anda. Pada tahap siklus I 46,15% peserta didik yang menjawab bahwa keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media kartu bergambar sangat menyenangkan, 38,46% siswa yang menjawab kadang-kadang dan 15,38% yang menjawab tidak. Sedangkan pada siklus II dan siklus III 84,61% yang menjawab iya. Jadi penerapan keterampilan membaca anak usia dini sangat menyenangkan bagi peserta didik. Jadi penerapan keterampilan membaca anak usia dini sangat bersemangat bagi peserta didik dalam belajar membaca.

PENUTUP

Berdasarkan analisis terhadap data proses penerapan media kartu bergambar dalam keterampilan membaca anak usia dini kelas TK B2 TKIT Stroberi Fullday School Mancar Peterongan Jombang. Setelah dilakukan penelitian dalam dua siklus

didapatkan kesimpulan bahwa proses penerapan media kartu bergambar mengalami peningkatan dari siklus I, siklus II dan siklus III dalam keterampilan membaca anak usia dini. Tahap siklus I 46,15% peserta didik yang menjawab bahwa keterampilan membaca anak usia dini dengan menggunakan media kartu bergambar sangat menyenangkan, 38,46% siswa yang menjawab kadang-kadang dan 15,38% yang menjawab tidak. Sedangkan pada siklus II dan Siklus III 84,61% yang menjawab iya.

Berdasarkan data yang diperoleh, hasil peningkatan keterampilan membaca pembelajaran pada tahap prasiklus dengan jumlah peserta didik sebanyak 13 anak dengan memperoleh kategori penilaian rata-rata 1,15. Kemudian pada siklus I mengalami peningkatan dengan jumlah kategori penilaian rata-rata 2,15 dan pada siklus II juga mengalami peningkatan dengan kategori penilaian rata-rata 2,46 dan pada siklus III mengalami peningkatan dengan jumlah kategori penilaian rata-rata 3,46. Berdasarkan hasil yang diperoleh dapat disimpulkan bahwa nilai peserta didik mengalami peningkatan pada setiap siklus.

DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, Suharsimi. 2015. Penelitian Tindakan Kelas. Jakarta, Indonesia: PT. Bumi Aksara.
- Daryanto. 2012. Media Pembelajaran. Bandung, Indonesia: PT. Sarana Tutorial Nurani Sejahtera.
- Dhieni, Nurbiana. (2011) Metode Pengembangan Bahasa. Jakarta, Indonesia: Universitas Terbuka.
- Kunandar. 2011. Langkah Mudah Penelitian Tindakan Kelas Sebagai Pengembangan Bahasa. Jakarta, Indonesia: PT. Rajagrafindo Persada.

- Maifuroh, Luluk. 2012. "Peningkatan Literasi Gambar dan Kata pada Anak Usia Prasekolah Kelas B di TK Kenanga Dukuh Klopo Peterongan Jombang Tahun Pelajaran 2011/2012". SKRIPSI SI Jombang: Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia STKIP PGRI.
- Masitoh.(2011) Strategi Pembelajaran TK. Jakarta, Indonesia: Universitas Terbuka.
- Mulyasa.(2012) Manajemen PAUD, Bandung, Indonesia: PT Rosdakarya Offset
- Musfiqon, H.M. (2012) Panduan Lengkap Metode Penelitian Pendidikan. Jakarta Indonesia: PT. Prestasi Pustakaraya
- Muyasaroh, Siti. (2018). "Meningkatkan Kemampuan Berbicara melalui Media Kartu Kata Bergambar pada Anak Usia Dini 3-4 Tahun KB SPS Nur Amin Ridwan Gadingmangu Jombang". SKRIPSI. Surabaya: Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PAUD), Universitas Islam Negeri UIN Sunan Ampel Surabaya.
- Sukmadinata, Nana.Saodih.(2011). Metode Penelitian Pendidikan. Bandung, Indonesia: PT. Remaja Rosdakarya.
- Tarigan, Henry. Guntur. (1979). Membaca Sebagai Suatu Keterampilan Berbahasa. Bandung, Indonesia: Angkasa Bandung.
- Wijayanti, Tiastin.Emi.(2014). "Peningkatan Keterampilan Berbicara Awal melalui Media Kartu Kata Bergambar pada Kelompok BI Taman Kanak-Kanak Suryodiningratan Mantrijeron Yogyakarta". SKRIPSI. Yogyakarta: Pendidikan Guru Pendidikan Anak
- Usia Dini, Universitas Negeri Yogyakarta.

Penggunaan Media Kartu Kata Bergambar untuk Meningkatkan Keterampilan Membaca Anak Usia Dini

ORIGINALITY REPORT

13%

SIMILARITY INDEX

8%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	ecampus-fip.umj.ac.id Internet Source	<1 %
2	jurnal.fkip.unila.ac.id Internet Source	<1 %
3	repo.iain-tulungagung.ac.id Internet Source	<1 %
4	jurnal.iicet.org Internet Source	<1 %
5	jurnal.umk.ac.id Internet Source	<1 %
6	Cahya Dewi Nurani. "PENINGKATAN HASIL BELAJAR IPA DENGAN MEDIA KARTU TEMPEL PADA SUBTEMA BAGAIMANA TUBUH MENGOLAH MAKANAN KELAS V SISWA SEKOLAH DASARPENINGKATAN HASIL BELAJAR IPA DENGAN MEDIA KARTU TEMPEL PADA SUBTEMA BAGAIMANA TUBUH MENGOLAH MAKANAN KELAS V SISWA	<1 %

SEKOLAH DA", Jurnal Riset Pendidikan Dasar (JRPD), 2020

Publication

7

Dian Erilya Batmanlusy, Mozes Kurniawan. "Pengembangan Reading Domino sebagai Media Belajar Membaca Bahasa Inggris Anak Usia 5-6 Tahun", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2020

Publication

<1 %

8

bagawanabiyasa.wordpress.com

Internet Source

<1 %

9

repository.unjaya.ac.id

Internet Source

<1 %

10

Ira Dwi Lestari, Agus Salim. "Peningkatan Kemampuan Sosial Melalui Kegiatan Bermain Peran Makro pada Anak Usia 3-4 Tahun di Kelompok Bermain Dharma Wanita Persatuan Kebaron", Emergent Journal of Educational Discoveries and Lifelong Learning (EJEDL), 2023

Publication

<1 %

11

autentik.stkipgrisumenep.ac.id

Internet Source

<1 %

12

eprints.uns.ac.id

Internet Source

<1 %

13

jurnal.fkip-uwgm.ac.id

Internet Source

<1 %

14	repository.iainkudus.ac.id Internet Source	<1 %
15	www.i-rpp.com Internet Source	<1 %
16	idr.uin-antasari.ac.id Internet Source	<1 %
17	jurnal.uisu.ac.id Internet Source	<1 %
18	www.eprints.unram.ac.id Internet Source	<1 %
19	1library.net Internet Source	<1 %
20	Agustien Lilawati. "UPAYA PENINGKATKAN KEMAMPUAN KOGNITIF DALAM MENGENAL KONSEP BILANGAN DENGAN PERMAINAN TRADISIONAL DAKON ANAK TK A RA TEAM CENDEKIA KECAMATAN DUKUH PAKIS KOTA SURABAYA", JIEEC (Journal of Islamic Education for Early Childhood), 2020 Publication	<1 %
21	Anggita Maharani Rambe, Tjipto Sumadi, R. Sri Martini Meilani. "Peranan Storytelling dalam Pengembangan Kemampuan Berbicara pada Anak Usia 4-5 Tahun", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2021 Publication	<1 %

22

Marwany Marwany. "KONSTRUKSI DAN KONTESTASI DONGENG BERNALAR MORAL ANTI KEKERASAN UNTUK ANAK USIA DINI", *INSANIA : Jurnal Pemikiran Alternatif Kependidikan*, 2018

Publication

<1 %

23

Nyai Cintang, Ari Meiza Nurkhasanah. "Peningkatan Pemahaman Konsep Bangun Datar Melalui Pendekatan Konstruktivisme Berbasis Teori Van Hiele", *Premiere Educandum : Jurnal Pendidikan Dasar dan Pembelajaran*, 2017

Publication

<1 %

24

Randi Eka Putra. "PENINGKATAN AKTIVITAS DAN HASIL BELAJAR MATEMATIKA MENGGUNAKAN STRATEGI PROBLEM BASED LEARNING DI KELAS IV SD NEGERI 12 MUNDAM SAKTI KECAMATAN IV NAGARI KABUPATEN SIJUNJUNG", *Jurnal Tunas Pendidikan*, 2019

Publication

<1 %

25

Riska Aprilianti, Gaharani Saraswati, Wulanda Aditya Azis. "Desain Aplikasi Efkids untuk Menstimulasi Sikap Kewirausahaan pada Anak Usia Dini", *Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 2021

Publication

<1 %

26

Sartika Ulandari, Hukmi Hukmi,
Febrialismanto Febrialismanto.

"PENGEMBANGAN MEDIA PEMBELAJARAN
MAZE TRAP GAME UNTUK MENINGKATKAN
KEMAMPUAN MOTORIK HALUS ANAK USIA 5-
6 TAHUN DI TK ISLAM AS-SHOFA KOTA
PEKANBARU", Jurnal Review Pendidikan dan
Pengajaran, 2020

Publication

<1 %

27

Syamsiah Syamsiah, Muhammad Anas, Luh
Sukariasih. "Penerapan Model Discovery
Learning untuk Meningkatkan Keterampilan
Proses Sains dan Hasil Belajar IPA Ranah
Pengetahuan Peserta Didik Kelas VIII1 SMP
Negeri 05 Poleang Timur pada Materi Pokok
Cahaya dan Alat Optik.", Jurnal Penelitian
Pendidikan Fisika, 2020

Publication

<1 %

28

ecampus.iainbatusangkar.ac.id

Internet Source

<1 %

29

ejournal.uin-suka.ac.id

Internet Source

<1 %

30

jurnal.unpad.ac.id

Internet Source

<1 %

31

obsesi.or.id

Internet Source

<1 %

32

repository.um.ac.id

Internet Source

<1 %

33

Cucu Atikah, Isti Rusdiyani, Rivani Ridela. "Pengembangan Media Pembelajaran Berbasis Augmented Reality pada Tema Binatang Purba Untuk Meningkatkan Kemampuan Kognitif Anak Usia Dini Kelompok B (5-6) Tahun di TK Tunas Insan Kamil Kota Serang", JEA (Jurnal Edukasi AUD), 2023

Publication

<1 %

34

Margono Margono. "Upaya Mengatasi Kesulitan Memahami Bacaan pada Mata Pelajaran Bahasa Indonesia dengan Menggunakan Metode Cooperative Integrated Reading And Composition (CIRC) Studi pada Siswa Kelas IV SD Negeri 38 Rejang Lebong", AR-RIAYAH : Jurnal Pendidikan Dasar, 2017

Publication

<1 %

35

zamrishabib.wordpress.com

Internet Source

<1 %

36

Desi Natalia Assa, Silvina Noviyanti, Giovani Eka Meilia. "Upaya Meningkatkan Kemampuan Membaca Peserta Didik dengan Metode Gamification di Kelas 2", Jurnal

<1 %

Tonggak Pendidikan Dasar : Jurnal Kajian Teori dan Hasil Pendidikan Dasar, 2023

Publication

37

Nia Kurniawati, Aprilla Adawiyah, Mia Fatimatul Munsi. "MEMADUKAN INOVASI DAN KEARIFAN LOKAL DALAM PENGAJARAN LITERASI PADA ANAK USIA DINI: PENDAMPINGAN GERAKAN LITERASI", *Journal of Empowerment*, 2021

Publication

<1 %

38

Rully Aprilia. "Pengaruh Metode Talking Stick terhadap Hasil Belajar Siswa pada Mata Pelajaran Sejarah Indonesia Kelas X SMA Negeri 5 Kota Serang", *Reslaj : Religion Education Social Laa Roiba Journal*, 2023

Publication

<1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On